

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

Leimbach im Bereich Leimen-St. Ilgen

29.02.2024

Sedimenträumung im Leimbach ab Anfang März 2024



Regierungspräsidium Karlsruhe

Im Auftrag des Landesbetriebs Gewässer im Regierungspräsidiums Karlsruhe werden ab Anfang März 2024, Arbeiten zur Sedimenträumung am Leimbach im Bereich Leimen-St. Ilgen stattfinden. Die Arbeiten werden voraussichtlich bis Ende März andauern. Durch die Maßnahme ist in der Leimbachstraße mit Verkehrseinschränkungen zu rechnen. Die Sedimenträumung wurde bereits am [13. Juli 2023](#) bei einem Termin vor Ort von Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder angekündigt. Im Oktober wurde außerdem ein Hilfsspiegel eingerichtet, um die Wasserspiegelschwankungen automatisch erfassen zu können ([Pressemitteilung 6. Oktober 2023](#)).

Das vorhandene Sediment entstammt zum Teil aus dem Oberlauf des Leimbachs, zum Teil gelangt es jedoch auch durch Zuflüsse in den Leimbach und setzt sich aufgrund der niedrigen Fließgeschwindigkeiten verstärkt im Bereich St. Ilgen ab. Um den Fließquerschnitt des Leimbachs dort zu vergrößern, wird von der Leimbachbrücke der Theodor-Heuss-Straße bis zur Eisenbahnbrücke auf einer Strecke von rund 400 Metern, ein Großteil des Sediments entfernt. Dadurch wird bei Starkregenereignissen die Gefahr eines Uferaustritts des Leimbachs gemildert. Das entnommene Sediment wird zur Zwischen- und Endlagerung zur Tongrube Nußloch gebracht.

Kategorie:

[Abteilung 5 Hochwasserschutz](#)

Verwandte Nachrichten:

[Leimbach bei Leimen-St. Ilgen](#) (06.10.2023)

[Leimbach bei Leimen-St. Ilgen](#) (13.07.2023)